



**Dorfverein
Hemmental**

**Protokoll der 6.
Mitgliederversammlung**

vom 7. März 2014

Saal Restaurant Frohsinn

Traktanden:

1. Wahl der Stimmzählerinnen / Stimmzähler
2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 1. März 2013
3. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten
4. Abnahme der Jahresrechnung
5. Genehmigung des Budgets und des Jahresbeitrages
6. Wahl/Bestätigung des Präsidenten, des Vorstandes und der Revisoren
7. Behandlung der Anträge und entsprechende Beschlussfassung
8. Entscheid über nicht budgetierte Ausgaben über CHF 1'000 im Einzelfall
9. Diverses

Präsident Daniel Leu kann von den insgesamt 164 Mitgliedern deren 36 zur sechsten Mitgliederversammlung begrüßen.

Als offizieller Vertreter der Stadt wird Stadtrat Urs Hunziker begrüsst.

Entschuldigt haben sich: Sylvia und Beni Leu, Christine und Kurt Schlatter, Andrea und Walter Fink, Hans Schlatter, Pascal Dommen, Walter Vogelsanger, Ruedi Flubacher, Ursula und Markus Schlatter, Linda Leu, Bea, Markus, Reto und Stephan Leu, Jeanine und Markus Brülisauer, Stadtpräsident Thomas Feurer, Wanda Fischer, Ann-Catherine Hatt, Caroline Schneidewind, Regula und Erich Schlatter, Margrit Wanner

Im vergangenen Vereinsjahr konnten 13 Neumitglieder gewonnen werden: Agathe Meyer-Leu, Svenja Zaugg, Arnold-Rudolf Walter, Brigitte Flubacher-Hatt, Thomas Zbinden, Binia Geisser-Leu, Andrea Fink, Walter Fink, Stephan Leu, Wiria Thurnherr, Samuel Leu, Reto Leu, Anja Leu.

Drei Austritte sind zu verzeichnen: Franz Binz, Regina Straub Binz, Dora Leu.

Drei Mitglieder sind gestorben: Christa Hägi, Hannah Leu und Jakob Leu, Neuhausen. Die Versammlung erhebt sich zu einer Gedenkminute.

Die vorliegende Traktandenliste wird stillschweigend genehmigt.

1. Wahl der Stimmzählerinnen / Stimmzähler

Als Stimmzähler werden Daniel Klein und Andreas Leu gewählt.

2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 1. März 2013

Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt und verdankt.

3. Abnahme des Jahresberichtes des Präsidenten

Daniel Leu berichtet detailliert über die Tätigkeiten des Vorstandes im vergangenen Vereinsjahr. Der Vorstand traf sich zu seinen vier ordentlichen Sitzungen. Vorstandsmitglieder engagierten sich aber auch bei den Treffen der Quartiervereinsvorstände (die Herbstversammlung fand in Hemmental statt), bei der Arbeitsgemeinschaft der Dorfvereine, beim Neuzuzügerapéro der Stadt Schaffhausen und beim Neujahsapéro auf dem Dorfplatz.

Besonderheiten im Vereinsjahr:

- Mitwirkung bei der Auswahl der Beleuchtungskörper für die Strassenlaternen
- Ausflug zur Sternwarte
- Einweihungapéro für den neu asphaltierten Radweg
- Gesuch für eine Tempo-30-Zone im Bereich Hochrahn/Bruggwiesen
- Erneuerung der Informationstafeln des Bänkliwegs
- Erstellung einer Neuzuzüger-Mappe in Zusammenarbeit mit den Dorfvereinen
- Neuzuzüger-Apéro in Hemmental
- Flyer zur Werbung für die Mitgliedschaft im Dorfverein – mit einigem Erfolg

Nach der Übersicht über die Aktivitäten schaut der Präsident auf das bisher fünfjährige Bestehen des Vereins zurück und überprüft, ob dieser seine festgeschriebenen Aufgaben erfüllt hat:

- Mit der Hämedaler-Poscht – ein grosser Dank an Urs Schweizer – und mit der Webseite *stärkt der Verein die Dorfgemeinschaft durch regelmässige Information über das Dorfgeschehen.*
- Mit den Treffen der Arbeitsgemeinschaft der Dorfvereine und dem Veranstaltungskalender werden *Aktivitäten im Dorf koordiniert und neue Impulse begleitet.*
- Für die *Erhaltung und Steigerung der Lebensqualität* setzt sich der Verein etwa im Zusammenhang mit Tempo-30-Zonen oder der Erneuerung der Strassenbeleuchtung ein.
- Zur *Meinungsbildung über das Dorf betreffende Probleme* gab es glücklicherweise mangels grosser Probleme keinen Anlass.
- Die *Interessen des Dorfes gegenüber Behörden und Öffentlichkeit* werden insbesondere im Rahmen der regelmässigen Treffen des Stadtrates mit den Quartiervereinsvorständen vertreten.

Mit dem Dank an die Vorstands- und Vereinsmitglieder schliesst Daniel Leu seinen Bericht, den die Versammlung mit Applaus verdankt.

4. Abnahme der Jahresrechnung

Kassier Yves Weibel stellt die Jahresrechnung vor. Sie schliesst mit einem Überschuss von Fr. 3'264.15 ab. Abweichungen vom Budget haben ihre Gründe etwa in der Wahlfeier von Daniel Schlatter als Präsident des Grossen Stadtrates. Die Druckkosten waren geringer als vorhergesehen. Das Vermögen erhöht sich auf Fr. 17'139.

Beim Bänkliweg hat vor allem die Erneuerung der Flyer und Infotafeln für Kontobewegungen gesorgt; allerdings sind hier einige Rechnungen und der Beitrag der Kantonalbank noch nicht eingetroffen. Das Vermögen beträgt Fr. 3'780.

Markus Zehnder trägt den Revisorenbericht vor. Die Revisoren empfehlen die sauber geführten Rechnungen zu genehmigen unter bester Verdankung an den Kassier Yves

Weibel. Dem folgt die Versammlung einstimmig und Daniel Leu dankt auch den Revisoren Markus Zehnder und Roland Schlatter.

5. Genehmigung des Budgets und des Jahresbeitrages

Die Versammlung folgt stillschweigend dem Antrag des Vorstandes und belässt den Jahresbeitrag bei Fr. 25.

Die Budgets für Dorfverein und Bänkliweg, beruhen auf Erfahrungswerten, weshalb auch der Beitrag aus dem Hemmentaler Fonds infolge geringerer Druckkosten reduziert wird. Es gibt keine Wortmeldungen aus der Versammlung und die Budgets werden einstimmig genehmigt.

6. Wahl/Bestätigung des Präsidenten, des Vorstandes und der Revisoren

Vizepräsident Walter Reutimann empfiehlt Daniel Leu mit bestem Dank für sein grosses Engagement zur Wiederwahl als Präsident. Die Versammlung folgt dem mit Applaus.

Die übrigen Vorstandsmitglieder, Walter Reutimann (Vizepräsident), Urs Schweizer (Information), Yves Weibel (Kassier) und Beat Wanner (Aktuar), ebenso die beiden Revisoren, Roland Schlatter und Markus Zehnder, werden mit Applaus in ihren Ämtern bestätigt.

7. Behandlung der Anträge und entsprechende Beschlussfassung

Mangels Anträgen sind keine Beschlüsse zu fassen.

8. Entscheid über nicht budgetierte Ausgaben über CHF 1'000 im Einzelfall

Es sind keine derartigen Entscheide zu fällen.

9. Diverses

Daniel Leu kündigt für den 16. Mai den **Vereinsausflug** zur Wasserfassung Warthau an. Daniel Schlatter macht darauf aufmerksam, dass sich ausgerechnet dann die Frohsinn-Aktionäre zu ihrer Versammlung treffen. Daniel Leu nimmt das „zum Luege“ entgegen.

Walter Reutimann empfiehlt die bereit liegenden verführten, aber bereits traditionellen **Osterhäsli** zum Genuss.

Daniel Leu kündigt die **nächste Mitgliederversammlung** für den 6. März 2015 an.

* * *

Nach der Pause nehmen Elva und Raphael Küng die Anwesenden auf eine eindrückliche Chinareise mit, insbesondere in Elvas Heimatprovinz Xinjiang mit der Hauptstadt Urumtschi. Dabei fasziniert die unerwartete landschaftliche Vielfalt von Xinjiang, von der Grossstadt zur verschneiten Sandwüste, vom Ölfeld zum kanadisch anmutenden Waldland bis zu Berggebieten, die auch irgendwo in der Schweiz liegen könnten.

Hemmental, 12.03.2014
Beat Wanner